
平成３０年度

第１５回大分県教育委員会 議事録

日 時 平成３０年１１月６日（火）

開会１５時００分 閉会１５時３２分

場 所 教育委員室
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平成３０年度

第１５回大分県教育委員会

【議 事】
（１）議 案

第１号議案 大分県教育実践者表彰について

（２）報 告

①科学の甲子園ジュニアの選考結果について

②平成３０年度第４回グローバルリーダー育成塾「高校生サミット」に

ついて

（３）協 議

①平成３１年度海事職及び実習助手採用選考について

（４）その他
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【内 容】

１ 出席者

教育長 工 藤 利 明

委 員 委員 林 浩 昭

委員 岩 崎 哲 朗

委員 松 田 順 子

委員 高 橋 幹 雄

委員 鈴 木 恵

事務局 理事兼教育次長 宮 迫 敏 郎

教育次長 姫 野 秀 樹

教育次長 後 藤 榮 一

参事監兼教育人事課長 法華津 敏 郎

参事監兼学校安全・安心支援課長 宗 岡 功

参事監兼特別支援教育課長 後 藤 みゆき

教育改革・企画課長 中 村 崇 志

教育財務課長 佐 藤 誠一郎

福利課長 阿 部 浩 康

義務教育課長 米 持 武 彦

高校教育課長 楢 崎 信 浩

社会教育課長 石 井 利 治

人権・同和教育課長 樋 口 哲 司

文化課長 阿 部 辰 也

体育保健課長 井 上 倫 明

屋内スポーツ施設建設推進室長 山 上 啓 輔

教育改革・企画課主幹 下 鶴 直 哉

教育改革・企画課主査 三 浦 晃 史

２ 傍聴人 １ 名
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開会・点呼

（工藤教育長）

それでは、委員の出席確認をいたします。

本日は、全委員が出席です。

ただいまから平成３０年度 第１５回教育委員会会議を開きます。

署名委員指名

（工藤教育長）

本日の議事録の署名委員でございますが、林職務代理者にお願いした

いと思います。

会期の決定

（工藤教育長）

本日の教育委員会会議はお手元の次第のとおりです。

会議の終了は１５時４０分を予定しています。

よろしくお願いします。

議 事

（工藤教育長）

はじめに、会議は原則として公開することとなっておりますが、会議

を公開しないことについてお諮りします。

第１号議案及び協議の①は、人事に関する案件ですので、地方教育行

政の組織及び運営に関する法律第１４条第７項ただし書の規定により、

これを公開しないことについて、委員の皆さんにお諮りいたします。公

開しないことに賛成の委員は挙手をお願いします。
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（採 決）

（工藤教育長）

それでは、第１号議案及び協議の①は、非公開といたします。

本日の議事進行は、はじめに公開による議事を行い、次に非公開によ

る議事を行いますので、よろしくお願いします。

【報 告】

①科学の甲子園ジュニアの選考結果について

（工藤教育長）

次に、報告第１号「科学の甲子園ジュニアの選考結果について」米持

義務教育課長から報告いたします。

（米持義務教育課長）

報告第１号「第６回科学の甲子園ジュニア大分県大会について」ご報

告いたします。

本大会は、中学生に対して科学の楽しさ、面白さを知り、科学と実生

活・実社会との関連に気付く場を提供することで、未知の分野に挑戦す

る探究心や創造性に優れた人材を育成することを目的に、平成２５年度

より開催しており、今年で６回目を迎えました。主催は大分県教育委員

会と大分県中学校教育研究会理科部会です。

本大会は、一次予選を７月３１日（火）に、二次予選を１０月６日（土）

に開催し、中学生が１チーム６人の編成で、理数分野の課題に取り組み

ました。なお、本大会は、１２月７日（金）から９日（日）に、つくば

市において開催される全国大会の代表校を決める予選を兼ねておりま

す。

筆記問題で競技する一次予選には、過去最高の１８校、３２チーム、

１９２名が参加し、６割の得点をクリアした１１チーム６６名が二次予

選に進みました。

二次予選の結果、平松学園向陽中学校Ａチームが最優秀賞に輝き、３

年連続で、全国大会県代表に決定しました。

２ページをご覧ください。別府市、豊後高田市、臼杵市から初めて参

加した学校もあり、一次予選への市町村立学校の参加割合は徐々に増え

ています。今後も、県内の多くの中学校が参加できるよう働きかけてい

きます。

二次予選に進出を決めた市町村立の中学校は３チームあり、中でも初
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出場の別府市立山の手中学校は、二次予選では４位と健闘しました。総

合得点では１位チームとの得点差が１３８点と開きましたが、理科実技

では、わずか５点差でした。

今年度の全国学力・学習状況調査では、小学校では全ての教科・区分

で全国平均を上回り、中学校でも国語Ａ、国語Ｂ、数学Ａ、理科におい

て全国平均を上回っておりますが、中学校理科では、実験の条件を意図

的に制御することに課題が見られ、自然の事物・現象の中から適切に条

件を変化させることを意識した観察・実験を行うような授業改善を推進

しています。

３年連続優勝の向陽中学校では、日常的に自分の考えを書いて整理し、

全体に説明する学習活動や、実験で失敗した際は、その原因を分析し、

再び行わせたり、個人毎の疑問ややりたいことを大切した指導を行って

いるということです。理科の本質の習得を目標として、主体的で対話的

な学びを大切にした授業を推進しています。

今後は、理数を中心に、いわゆる「アクティブ・ラーニング」を特別

なこととせず日常的に行うことの大切さを「新大分スタンダード」を通

して進めてまいります。

報告は以上でございます。

（工藤教育長）

ただ今説明のありました報告につきまして、ご質問・ご意見等のある

方はお願いします。

（林職務代理者）

まだ参加校が全県に広がっていないようですが、どのように参加を呼

び掛けていますか。

（米持義務教育課長）

市町村教育委員会を通じて、カラー刷りのポスターを全ての中学校に

掲示していただき、参加を呼び掛けています。

また、大分県中学校教育研究会理科部会との共催により、実行委員と

なった先生方が周辺の学校に呼びかけ、参加が広まってきています。さ

らには、「科学の甲子園」に参加している高校と一緒になって中学校が

指導を受けることで、取組が広がっています。

（林職務代理者）

取組が広がるよう呼び掛けていただきたいと思います。

②平成３０年度第４回グローバルリーダー育成塾「高校生サミット」について
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（工藤教育長）

次に、報告第２号「平成３０年度第４回グローバルリーダー育成塾「高

校生サミット」について」楢崎高校教育課長から報告いたします。

（楢崎高校教育課長）

報告第２号「平成３０年度第４回グローバルリーダー育成塾「高校生

サミット」について」ご報告いたします。

２ページをご覧下さい。５月２６日（土）の開講式からスタートし、

現在までに３回行ってきました。１回目、２回目は全県下から高校生を

集め、３００名を超える生徒が参加いたしました。第３回は福岡で１泊

２日の研修を行い、５０名程の生徒が参加しました。今回は一番下の閉

塾式、本年度最終の回であります。

１ページにお戻りください。

１２月８日（土）に県教育センターで、２５０名程度を集め、実施し

ます。

「７ 日程（案）」にありますように、９時５０分から１１時２０分

までは、「社会の課題解決に取り組む県内高校」というテーマで、ＳＧ

Ｈの大分上野丘高校、ＳＳＨの佐伯鶴城高校、商業について中津東高校、

農業について玖珠美山高校、工業について日田林工高校の５校が研究発

表します。そして、発表の後に県知事から講評をいただく予定にしてい

ます。

昼からは、グローバルリーダーの資質の１つとして「英語力」を設定

していますので、英語を使って留学生等と意見交換を行う予定です。最

後に自分たちの意欲を喚起するため、高校生による提言を行い１年間の

幕を閉じます。この取組を通じて、リーダーとしての資質を育成しなが

ら、未来の大分を創成する気運を醸成する取組を進めて行きたいと考え

ています。報告は以上です。

（工藤教育長）

ただ今説明のありました報告につきまして、ご質問・ご意見等のある

方はお願いします。

（松田委員）

どこの国からの留学生が多いですか。

（楢崎高校教育課長）

ベトナムなどのアジア圏からの学生が多いです。

（松田委員）

英語で意見交換を行うということですが、意思の疎通はうまくできる
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のですか。

（楢崎高校教育課長）

生徒たちは意欲的に話しています。

（工藤教育長）

それでは、先に非公開と決定しました議事を行いますが、その前に、

公開でその他、何かございませんか。

では、先に非公開と決定しました議事を行いますので、関係課室長の

み在室とし、その他の課室長及び傍聴人は退出してください。

（関係課以外及び傍聴人退出）

【議 案】
第１号議案 大分県教育実践者表彰について

（工藤教育長）

次に、第１号議案「大分県教育実践者表彰について」中村教育改革・

企画課長から説明いたします。

（説 明）

（工藤教育長）

ただいま説明のありました議案について、審議を行います。ご質問・

ご意見のある方はお願いします。

（質疑・意見等）

（工藤教育長）

それでは、第１号議案の承認についてお諮りいたします。第１号議案

について、承認される委員は挙手をお願いします。

（採 決）

（工藤教育長）

第１号議案については、提案どおり承認します。

【協 議】
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①平成３１年度海事職及び実習助手採用選考について

（工藤教育長）

次に、協議の①「平成３１年度海事職及び実習助手採用選考について」

法華津参事監兼教育人事課長から説明いたします。

（説 明）

（工藤教育長）

ご質問・ご意見のある方はお願いします。

（質疑・意見等）

（工藤教育長）

他にございませんか。それでは、今回の協議結果を踏まえて、準備を

進めていきたいと思います。

（工藤教育長）

それでは、最後にその他、何かございますか。

それでは、これで平成３０年度第１５回教育委員会会議を閉会します。

お疲れ様でした。


